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Noël et l'inattendu 

 

Est-ce que vous attendez noël ? Comment ? 

Noël est tout bientôt là. 

Comme chaque année, sans surprises, ce sera le 24 décembre pour la veillée, le 25 décembre le jour 

dit de Noël 

peut être juste un peu différent. Un peu plus tourmenté ... 

Mais on sait ce qui va se passer . 

On attend ce qui va arriver, la famille, les cadeaux, les bons gâteaux.. les vacances. 

On reprend les mêmes chansons, on ressort les vielles décorations. 

On attend, mais on attend en somme ce que l'on connaît déjà, on attend de retrouver un petit air 

d'autrefois.. une odeur, une ambiance. Une chaleur. Les mêmes recettes. 

En fait on attend ce que l'on connaît déjà. 

  

On s'attend à Noël. 

 

Et bien voilà je crois que Noël c'est un peu plus que ça. 

Que c'est justement bien plus que ce à quoi l'on peut s'attendre. 

Noël est la fête de l'inattendu de Dieu, 

et de notre attente attentive aux signes surprenants de sa présence. 

 

         Noël c'est un peu comme un kinder surprise. Vous connaissez les kinder surprise ! 

D'abord kinder, ça veut bien dire enfant? C'est bien cela? 

Et puis ils vont par trois, trois comme la trinité- et aussi 3 comme Marie, Joseph et Jésus..3 comme 

3 jours de la résurrection....3 pieds d'un tabouret.. etc.. 

Et puis chaque kinder a la forme d'un œuf. 

Un œuf c'est le symbole de la vie, de la naissance. 

et quand on l'ouvre on trouve une surprise. 

Un mystère, quelque chose d'inattendu. 

Même s'il y a un petit dessin sur la boîte, je ne peux pas être sure de ce que je vais découvrir. 

Pour une naissance c'est pareil, 

Même avec  les échographies en 3D, quand l'enfant naît, qui il est et qui il sera, reste toujours 

inattendu,   

Chaque bébé est un petit mystère. 

Le pire serait d'entendre dire : je n'attends plus rien de lui... 

 

                    A Noël, on ouvre la Bible. 

Si on l'ouvre au milieu, on tombe sur une prière, un psaume, à coup sûr; 

Si l'on commence par les premières pages comme vous l'avez fait à la catéchèse oecuménique, on 

découvre Abraham et Sarah. Et cette annonce si étonnante de la venue d'Isaac dans le très grand âge 

de ses parents. 

ça c'est une sacrée surprise qui bouscule tous les attendus et grâce à cette surprise, est rendue 

possible la suite de l'histoire. L'histoire de Dieu avec les humains et tout le vivant... 

 Ah on croyait que, on pensait que.. et bien, non !. 

Il reste la part de Dieu, son mystère. Car rien n'est impossible à Dieu, dit le Seigneur à Sarah et 

Abraham qui rient .. 

 

         On tourne les pages, comme au kt, on arrive aux évangiles. 

Et là, ça recommence avec Zacharie et Elisabeth qui vont donner naissance à Jean, Jean baptiste, 

alors qu'ils étaient aussi trop vieux pour espérer enfin un enfant.Zacharie était si surpris qu'il en a 

perdu la parole, vous vous souvenez? 



C'était trop incroyable... 

 la foi n'est elle pas l'espérance des choses que l'on ne voit pas, les choses que l'on n'attend plus ? 

Et puis Marie, n'en parlons pas. Mais Marie est presque la seule, avec les bergers peut-être,les 

mages, a aimé les surprises, a faire face totalement à l'imprévu, l'inattendu de ce qui lui arrive : qu'il 

m'advienne selon ta parole. 

 

Quand à la naissance inattendue de Jésus, Qui aujourd'hui d'entre nous, peut dire qu'il a percé son 

mystère ? 

 

C'est important d'ailleurs comme les petits, de rester surpris par cette, ces naissances inattendues, 

pas du tout conforme à ce que l'on pouvait s'attendre . 

D'une famille à l'autre, à Mamré, ou à Bethléem,  le Seigneur lui même ou son messager annonce  la 

même chose:  rien n'est impossible à Dieu. 

Jésus aussi dans son ministère le répétera. 

Qui peut être sauvé, lui dit-on? Surtout les plus riches et les notables qui entendent avec difficulté 

l'évangile inouï du partage.   

Jésus comme l'ange leur redira comme une promesse . Rien n'est impossible à Dieu. 

 

Certes, le Messie était ardemment attendu, les prophètes l'ont annoncé, mais la façon dont Jésus 

répond concrètement à cette attente défie toute prévision. Oui, il « accomplit la Loi et les prophètes 

» (Mt 5,17), mais non comme on s'y attendait . Il accomplit cette attente en la dépassant, en allant 

au-delà de ses limites, voire en en prenant le contrepied. Oui, Jésus était bien l’envoyé de Dieu, 

attendu avec une passion d’espérance qui faisait taire toutes les déconvenues de l’histoire ; mais sa 

parole et son action ont fait de lui l’inattendu de Dieu, le Serviteur béni et surprenant ! 

 

Alors si vous connaissez les kinder, vous avez fait l'expérience qu'il ne suffit pas de se réjouir de la 

surprise trouvée dans l'oeuf en chocolat, maintenant il faut construire le petit jouet miniature, le 

petit personnage.. 

L'attente ça se travaille. 

Dans l'inattendu il y a la part de Dieu et la petite part de l'homme.. 

 

La part de l'homme c'est de dépasser les attendus. Retrouver la simplicité de noël. 

Lâcher le stress de préparer une fête parfaite. Sans failles, alors que Dieu se révèle dans les fêlures 

justement.. 

porter son attention sur les autres et lespetits signes de tendresse, sur les sourires imprévus, les 

portes qui s'ouvrent, les mots qui se disent auxquels on ne s'attendait plus. 

L'inattendu du salut donné par grâce lorsque l'on ne s'y attend plus. 

L'inoui du royaume qui vient, avec la paix et la justice 

je vous et nous souhaite des surprises, des imprévus..Que votre Noël soit béni. 

Amen 


